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上田市公共交通活性化協議会 会議録 

１ 協 議 会 名 上田市公共交通活性化協議会  

２ 日   時 令和７年５月３０日（金曜日） １３：３０～１５：３０  

３ 会   場 上田市役所 南庁舎 5階 会議室  

４ 出 席 者 ２７名中 ２２名 出席  別紙名簿のとおり  

５ 会議概要作成年月日 令和７年６月９日  

協  議  事  項  等 
 

１ 開  会（事務局 上田市交通政策課 横沢課長） 

 

 

２ あいさつ（佐藤会長） 

 

 

３ 委員の紹介（名簿配付）（事務局 上田市交通政策課 横沢課長） 

 ・新任委員より地域公共交通について感じていることに触れつつ自己紹介をいただく。 

  

 〇上田市 福祉部 長田部長 

 ・高齢者の方が地域で暮らし続けていくために必要な 4つの要素として、医療、介護、買い物に並び移動

があげられる。 

 ・現在、高齢社会の中で認知症の方が増加している中で、公共交通を認知症の方が利用するという機会が

増えてくると想定される。 

 ・そのような中で、市民、交通事業者の方が互いに気持ちよく公共交通を利用できるような仕組みを福祉

部としても検討していきたい。 

 

 〇上田電鉄株式会社 村田取締役運輸部長 

 ・別所線について、昨年度は輸送人員が 107万 5千人となり、一昨年に引き続き 100万人を超えることが

できた。 

 ・昨年 11月より QRコードを印刷した切符を販売している。 

 ・当初は多少混乱があったが、半年経過した中で、利用者には浸透してきている。 

 ・3月のダイヤ改正時には一部区間の増便を実施し、現在のところ前年を上回るような状況である。 

 ・増便の効果かはっきりわからないが、長期の定期券を購入される方が増えている。 

 ・引き続き安全安心運行をしていきたい。 

 

 〇長野県タクシー協会上小支部 玉井副支部長 

 ・福祉関係のお客様にタクシーをご利用いただいており、非常にありがたい 

 ・私は藤森タクシーの社長でもあるが、交通政策課、地域の方と協議をする中で、神川地域移動支援事業

を引き受けることとなった。今後ともよろしくお願いしたい。 

 

 〇上田市 都市建設部 管理課 上原課長 

 ・本協議会へは道路管理者という立場で出席をしており、市道の安全、安心な運行及び、道路の適正な管理を

していきたいと思っている。 

 ・個人的に中学の頃から公共交通を利用しており、現在も通勤で利用しているため、利用者の立場からも参画
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できればと考えている。 

 

 〇上田市自治会連合会 上島副会長 

 ・公共交通は非常に便利になっており、病院等へは通いやすい状態である。 

 ・引き続き利便性の向上を図っていただくとともに、一人でも病院を巡ることができるような路線も必要

だと考えているため、自治会の立場からも意見もできればと思う。 

 

 〇上小高等学校長会 吉澤会長 

 ・前任の会長が昨年度末に本協議会へ参加した際、高校生のマナーについてご指摘をいただいた。 

 ・高校生は公共交通機関を使わなければ通学できない場合が多いため、様々な場面でバス、鉄道を利用し

ている。 

 ・マナーの部分については、すべての高校で 3～4月に生徒へ呼びかけを行った。 

・気持ちよく公共交通機関を利用できるよう、学校としても取り組んでいる。 

 

  

４ 協議事項 

（１）令和６年度 事業報告及び決算(案)（監査報告）について（事務局 上田市交通政策課 木角主事） 

・ 協議資料１-１ から 協議資料１-６ に沿い説明 

・監査員を務める上田地域振興局企画振興課鎌田課長より監査報告 

 

※意見質疑 

〇上田市公共交通活性化協議会 福本副会長  

・昨日、上田駅でバスを利用した際、高齢の方が祢津線の話をしており、ツルヤかのう店への乗り入れ

について、非常に便利になったと感謝していた。 

・路線を再編すると喜ぶ方もいるため、是非今後も利便性向上に努めていければと思う。 

 

〇千曲バス株式会社 白鳥取締役本部長 

・感謝の言葉は直接いただくことはないが、年配の方が多く利用する昼間において、口コミで広まって

いただき利用が増えるとありがたい。 

・実際には乗車人員が大幅に増加しているというわけではないが、バス事業者も苦しい中、工夫をして

利用者のために取り組んでいるということが上田市の中で浸透し、バスの利用に繋がればいいと思

う。 

 

⇒令和６年度 事業報告及び決算(案)（監査報告） 協議資料１-１ から 協議資料１-６ について、 

原案のとおり承認 
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（２）令和７年度 事業計画及び予算(案)について（事務局 上田市交通政策課 木角主事） 

・ 協議資料２-１ 、 協議資料２-２ に沿い説明 

 

  ※意見質疑 

〇上田市公共交通活性化協議会 福本副会長  

  ・事業計画を拝見し、愚直さが際立っている内容だと感じており、好感が持てる。 

  ・全国的に自動運転やライドシェア、AIオンデマンドといった仕組みを取り入れる自治体が増加しているが、

地域にその仕組があっているかわからないまま導入を決定しているところが多い。 

  ・上田市では事業計画として、今ある路線バス等をいかに便利にしていくかということや、ターゲットとな

る高校生などこれから公共交通を利用する可能性のある方にどのように PR していくかということがよく

記載されているため、是非進めていただき、より一層多くの方に利用していただける公共交通になればよ

いと思う。 

 

⇒令和７年度 事業計画及び予算(案) 協議資料２-１ 、 協議資料２-２ について、 

原案のとおり承認 

   

 

（３）地域間幹線系統確保維持計画(案)について（事務局 上田市交通政策課 木角主事） 

・ 協議資料３-１ 、 協議資料３-２ に沿い説明 

・運行事業者である上田バス㈱、千曲バス㈱より 協議資料３-２ に沿い計画の説明 

  ・長野県交通政策局交通政策課楢原主任より、今後の流れを説明 

  

※意見質疑なし 

⇒地域間幹線系統確保維持計画(案)  協議資料３-１ 、 協議資料３-２ について、 

原案のとおり承認 

 

 

（４）地域内フィーダー系統確保維持計画(案)について（事務局 上田市交通政策課 木角主事） 

・ 協議資料４-１ 、 協議資料４-２ に沿い説明 

・運行事業者である上田バス㈱、千曲バス㈱より 協議資料４-２ に沿い計画の説明 

 

※意見質疑なし 

⇒地域内フィーダー系統確保維持計画(案)  協議資料４-１ 、 協議資料４-２ について、 

原案のとおり承認 

 

 

（５）上田市地域公共交通計画の変更（案）について（事務局 上田市交通政策課 坂口補佐） 

・ 協議資料５-１ 、 協議資料５-２ に沿い説明 

 

※意見質疑なし 

⇒上田市地域公共交通計画の変更（案）  協議資料５-１ 、 協議資料５-２ について、 

原案のとおり承認 
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（６）上田市・青木村地域公共交通利便増進実施計画（案）について 

（事務局 上田市交通政策課 坂口補佐） 

・ 協議資料６ に沿い説明 

 

  ※意見質疑 

  〇千曲バス株式会社 白鳥取締役本部長 

  ・青木線 20時台の便の復活について、利便増進計画に盛り込むとの話があった。 

  ・現在弊社は人手不足の状態であり、貸切バスに至っては所有している車両の半分も動かすことがで

きていない。 

  ・このような状況で 20時台の便を復活させることは約束できないが問題ないか。 

 

  〇事務局 上田市交通政策課 坂口補佐 

  ・これまでも千曲バスとは青木線 20時台の復活に向け、協議をさせていただいてきた。 

  ・今後も復活の実現に向け、協議していければと思う。 

 

  〇上田市公共交通活性化協議会 福本副会長  

  ・上田市のように今ある公共交通機関を充実させ、利便を向上させていくという施策は非常に良いと

思う。 

  ・ぜひ進めていっていただきたい。 

 

〇事務局 上田市交通政策課 横沢課長 

・地域公共交通利便増進実施計画は福本副会長にご指導をいただき、形にすることができた。 

・今後もご指導をお願いしたい。 

 

  〇上田市自治会連合会 上島副会長 

  ・公共交通の維持確保のため、様々な取組みをされていることが分かった。 

  ・引き続き本協議会を通して勉強させていただきたい。 

 

  〇上田市公共交通活性化協議会 佐藤会長 

  ・本計画については、本日の協議会でご承認いただいたのち、国や事業者との調整をし、認定申請を

行っていく。 

  ・そのため、内容については若干変更となる可能性があるが、軽微な変更については会長に一任いた

だきたい。 

 

  ⇒上田市・青木村地域公共交通利便増進実施計画の軽微変更に係る会長への一任について、承認 

⇒上田市・青木村地域公共交通利便増進実施計画（案）  協議資料６ について、 

原案のとおり承認 

 

 

（７）利便増進事業に伴い廃止及び新設する路線について（協議事案） 

（事務局 上田市交通政策課 坂口補佐） 



5/5 

 

・ 協議資料７ に沿い説明 

 

※意見質疑なし 

⇒利便増進事業に伴い廃止及び新設する路線  協議資料７ について、 

原案のとおり承認 

 

 

（８）上田市地域公共交通計画の今後の進捗管理の方法について   

（事務局 上田市交通政策課 坂口補佐） 

・ 協議資料８ に沿い説明 

 

※意見質疑なし 

⇒上田市地域公共交通計画の今後の進捗管理の方法協議資料８について、 

原案のとおり承認 

 

 

５ 報告事項 

（１）利便増進事業に伴い変更等を行うその他路線について（協議事案外） 

（事務局 上田市交通政策課 坂口補佐） 

・ 報告資料１-１ 、 報告資料１-２ に沿い説明 

 

※意見質疑なし 

 

 

（２）ＱＲコード決済実証実験の実施状況について（事務局 上田市交通政策課 木角主事） 

・ 報告資料２-１ 、 報告資料２-２ に沿い説明 

 

※意見質疑なし 

 

 

（３）タクシーにおけるＱＲ決済実証事業の休止について（事務局 上田市交通政策課 木角主事） 

・ 報告資料３-１ に沿い説明 

 

※意見質疑なし 

 

 

５ そ の 他（事務局長 上田市交通政策課 横沢課長） 

 

 

６ 閉   会（事務局長 上田市交通政策課 横沢課長） 

 


